



*Municipalidad de El Paraíso*

DEPARTAMENTO DE EL PARAISO

HONDURAS C.A.

TELEFONOS: 793-4179, 793-4376

FAX: 2793-4807

## CONSTANCIA

*La Suscrita Secretaria de este Término Municipal, por medio de la presente **HACE CONSTAR QUE;** la Municipalidad de El Paraíso, Departamento de El Paraíso; durante el mes de Febrero del año 2020, realizó un “Cabildo Abierto Consultivo”.*

*Se extiende la presente en la Ciudad de El Paraíso, Departamento de El Paraíso, a los nueve días del mes de Marzo del año dos mil veinte.*



**ROSA MILIA ZELAYA DE CASCO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**



acta n: 60.

Sesión de Cabildo Abierto celebrado celebrado por la Corporación municipal en la comunidad de La Ladera, El Barrio; el día domingo diez y seis de febrero del dos mil veinte; en la Escuela Alvaro Centeno; presidió la sesión en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lainez Bermudez con la asistencia del Sr. Vice-alcaldé Gerardo Antonio Juárez Muñoz, y de los Regidores en su orden: José Raimundo Escoto, Kelvin y Ligeth Valladares, Aurelio Jiménez Baca; con la asistencia de 104 vecinos representantes de los diferentes organizaciones de la comunidad aledaña a La Ladera. por ante la secretaria municipal Rosa María Zelaya que da fe. - No haciendo acto de presencia los regidores: Norma Alicia Valladares Manuel Espinal Bernal, Berninda Marina Jaquín, Denia Maritza Estrada en ausencia y el Sr. Armando Antonio Ordoñez en incapacidad por enfermedad.

- 1º El Sr. Relaciones Públicas Pedro Arturo Quintana fungiendo como moderador del evento procedió a presentar a los integrantes de la reunión principal - conformada por la señora alcaldesa municipal y su Corporación municipal.
- 2º Donde seguidamente a este acto el señor José Luis Herrera, elevó una oración a Dios para que este acto se desarrolle de la mejor manera.
- 3º Seguidamente se ejecutaron los gloriosos ratos de nuestro Himno nacional.
- 4º Siguiendo con el orden la agenda la señora Rosa María Zelaya de Casero, procedió a dar lectura al acuerdo municipal donde se aprobó la celebración de este cabildo abierto informativo consuetivo.
- 5º A continuación el señor Jesús Cáceres, Presidente del Patronato dio las palabras de Bienvenida a la Corporación municipal y asistentes a la sesión.
- 6º La Señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Lainez Bermudez, saludó a cada uno de los



presentes, manipulados otros acá para ir escuchando y buscar alternativas de solución de acuerdo a nuestras posibilidades.

Y la primera vez que vino a esta zona fue cuando en el año 1997 y ahora ya hay energía y se puede usar la tecnología en todas las administraciones se ha hecho un poco, nos sentiremos en comunión con ustedes y les agradeceremos su apoyo y ayuda según igual, gracias por estar acá, siempre estamos a la orden los puntos de la alcaldía o los abuelos.

7° El Relacionador Público dio a conocer los proyectos aprobados para la zona de la Lodosa, explicando a la vez que unos otros con fondos de transferencia y otros con fondos propios que se ejecutaron de acuerdo al empadronamiento del pago de los impuestos, Proyectos de Salud y Educación, mejoras de centros Educativos, saneamiento, Proyectos de Electrificación, puros y techos, la inversión anda entre L. 1.815.500.00.

### 8° Preguntas y Respuestas

1° El Sr. José Alfredo Vallodares, vecino de la comunidad de San Ramón, solicita a postea para terminar el proyecto de electrificación.

2° El Sr. Emilio Silva, de la cat. La Lodosa, que se está pendiente de la solicitud que se hizo sobre la bajada del comité de Salud, y hay dificultad en el centro de Salud con el personal, también es necesario la ampliación porque se atienden 22 comunidades, se necesita mobiliario y una fotocopiadora.

3° El Sr. Víctor Manuel Rodríguez, de Palo Bonito hay problema porque hay niños que no se van a clases, y se necesita el jardín de niños y el Saneamiento, se hará la solicitud para la construcción de un segundo tanque porque desde los López no llega el agua, y además se tome en cuenta lo de la enfermería.

4° El Sr. José Luis Herrera de la Lodosa, se refirió a lo del centro de salud con el nombramiento de una enfermera porque se llevan la plaza y la



fidel sería que la enfermera fuera de la zona también hay que tomar en cuenta la cercanía de la Escuela.

La Sra. Angélica María Espinal, de Montecristo La Ladera, que hay para esa zona, es necesario el arreglo del tamaño canchales, agradecemos la gestión de la corporación municipal en la construcción de la Escuela.

La Sra. alcaldesa municipal manifestó que todos los proyectos que están contemplados en el Presupuesto se ejecutarán de acuerdo al comportamiento de los fondos y la transferencia que ya viene condicionada.

El Tema de identificación otros pendientes se está trabajando en gestión porque son proyectos, cosas que los podemos hacer solo nosotros y se está tardando por los cambios que hubieron a nivel central.

Vamos a ver que sucede en el transcurso del tiempo, porque ahora el gobierno le origina a los Diputados un recurso por medio de el Programa Honduras impulsa, vamos a ver si nos apoyan algunos Diputados amigos por nataliza acá en la zona, confiamos en Dios que este año sea de muchas bendiciones.

Con la proyección que desarrollamos va en función de la salud, Educación, proyectos en mejoras de la calidad de vida y potenciar el desarrollo humano.

El tema del agua, por el calentamiento global y cambio climático tenemos problemas por que lo hemos dotado al ambiente, como humos emitimos errores pero podemos mejorar, con lo de la enfermera para el centro de salud hay que hacer la solicitud a la Dra. Indira Argueta a la Región Sanitaria.

9: La Señora alcaldesa municipal Lidia Isabel Lamez, explicó sobre el tema de Identificación del Proyecto Identificarte, de parte del Registro nacional de las personas, en el mes de



marzo se empezaron a extender la nueva identidad; y por lo inminente estos visitando las comunidades para hacer un mapa el cual ya fue realizado en la zona. como todos uds. conocen aca no hay centros de votación sino que se hace en los selvas; ya se solicitó el mapa de esta zona, hay una parte que todavía esta en litigio como municipalidad estamos haciendo el derecho que nos asiste porque hemos dado respuesta a la zona de la Ladera, queremos ejercer soberanía y un centro de votación, cada uno de los de otros pendiente en que se identifiquen como Paraisenos, la mayoría siga siendo del municipio. La tarjeta de identidad es un documento que no solo sirve para ejercer el sufragio sino por todo trámite, se puede aprovechar si aún no han sido inscritos en el Registro se puede hacer personas adultas también, en el marzo se inicia el proceso de identificación.

El Sr. Victor Manuel Rodriguez, que en Registro hay problemas no atienden a los personas que llegan a hacer sus tramites hay muchas veces que tienen que ir hasta los veces, otros platicando o con el celular.

La Sra. Alcaldesa que en tipo de demencia se hace a la línea 130, con la identificación lleven el municipio a cada persona y se recalque que su domicilio es La Selva.

El Sr. Emilio Silva, agradece a la C.M. por los proyectos que se han hecho en esa zona; con inclusión porque es tierra Paraiseno.

El Sr. José Alfredo Valladares, sería bueno que se nos apoyara con una Urra aca en La Ladera con el proceso de identificación, debemos de agorarnos fuerza como Paraisenos, es importante concientizar a los demas, ajala en el futuro ya no vallamos a votar a La Selva y tengamos un solo domicilio.

La Sra. Alcaldesa Municipal, como gobierno local se les va apoyar en lo que este a nuestro



alcance y pensemos como Barahona, cuando se pidió un curso de capacitación para acá, y Tere Piedra y solo como se aprobó, les pedimos el apoyo al respecto.

El Sr. Jorge Adalberto Quinto, se dirigió a los presentes que el año anterior tuvo la oportunidad de estar acá en una actividad como orador de ceremonia en un Festival Hondureño, esta es una buena parte y no un desierto. En la municipalidad funcionan los oficinas de la mujer, la de la Juventud donde se pueden hacer los denuncias sobre violencia doméstica, por desercionarios hay niñas que no se mandan a la escuela a ver por falta de útiles escolares y alimentos; pueden acercarse a la alcaldía para apoyarle por medio de la oficina de la niñez.

El tema especial de la documentación a lo que hay que llevar el mensaje a los que no vinieron se tuvo una reunión con la policía para hablar de la problemática de seguridad, hay problemas con la temporada de café viene mucha gente no a trabajar sino a delinquir; el Depto. del Justicia está a la orden.

La regidora Keling Ligeth Valladares; que como representante de la zona es importante que conozcan el apoyo que la municipalidad ha tenido a bien, hay que hacer énfasis en el tema de la identificación, y hay que hacer el sacrificio de ir a votar hasta Los Selvos. Ha habido inversión en la zona con proyectos de identificación, salud y Educación.

9- La secretaria alcaldía municipal dio por cerrada la sesión.

Sr. Sr. Sr. B.

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

re  
Tar  
el  
asento  
Wo  
comia  
pente  
uismo  
dro-  
ales-  
uismo  
fal-  
so-  
edes  
me  
sura  
bles  
lms  
no  
tan  
mo  
ra  
el  
ro.  
ets  
a

*[Handwritten signature]*



*[Handwritten signature]*

